
國立東華大學 97學年度心理諮商規劃委員會會議紀錄 

  

會議時間：98年 6月 3日(星期三)中午 12時整 

會議地點：校本部行政大樓 206會議室 

主    席：黃校長文樞 

出席人員： 

  林副校長清達、楊教務長維邦、邱學務長紫文、梁總務長金盛、徐院長秀菊、 

  吳院長中書(林副院長金龍代)、夏院長禹九、陳主任若璋、陳主任彥伶、 

  林委員家五、陳委員紫娥、高委員台茜      

列席人員： 

  吳組長瑟嬌、蔡組長添成、劉組長彥君、劉組長効樺、王組長沂釗、 

  呂教官中慧、馮喬琳輔導員、洪儷軒輔導員、簡家琦輔導員 

請假人員： 

  張副校長瑞雄、張副教務長木山、戴副學務長興盛、林院長志彪、 

  林代理院長美珠、施院長正鋒、吳院長家瑩 

 

壹、 主席致詞(略) 

貳、 心理諮商輔導中心報告事項 

一、 業務報告(略) 

二、 綜合討論 

1. 心理測驗施測倫理 

【陳主任若璋】 

    中國輔導學會來函，提醒校內心理測驗施測需注意專業倫理，如：

尊重受測者的自主權、測驗施測及解釋應由具心理測驗專業知能者為

之、選用及應用測驗時，宜審慎評估受測者使用電腦科技或網路測驗的

技能、了解受測者的需要以及了解電腦測驗的限制等等。 

2. 諮商中心角色澄清 

【陳主任若璋】 

            曾有學生家長宣稱獲得諮商中心支持，請教務處或學生的授課老 

       師調整學生分數一事；諮商中心的立場為完全尊重授課老師給分權責， 

       但本中心可提供學生諮商相關之諮詢用以協助同學探索可行的方案，惟 

       本中心不涉入有關分數調整或學分取得事宜。 

3. 諮商中心經費制度化 

【劉組長効樺】 

         諮商中心歷年以來可獲得之導師工作業務費，與實質支出需求差 

   距甚多，短缺狀況，嚴重影響中心業務運作，諮商中心在此依據行政會 

   議中所提建議，試算各種方案下經費之運用結構，並概算未來幾年因合 



   校所可能產生之影響。 

【主席指示】 

           此預算應訂出一筆固定的經費，使要做的事情有足夠的經費，並 

     且不致因導師人數變動，而跟著變動；細節部分暫不在此會議討論。 

 

參、 臨時動議 

一、 各系所個別會談統計方式 

【楊教務長維邦】 

       由於各系所招收學生人數不同，以系所人數比例(%)統計，更能看

出各系所使用諮商中心個別會談情形。 

二、 新生心理健康檢測 

1. 新生入學測驗時機 

【楊教務長維邦】 

            新生入學後何時施測較能評估新生狀況? 可否到班施測? 

【王組長沂釗】 

          美崙校區原本是在入學時施測，後來發現期中考前施測較能反映 

   學生問題，所以目前是在期中考前一一到班施測。 

  【陳主任若璋】 

          壽豐校區主要考量本區班級數較多(近 50系所)，諮商中心人 

   力不足因應一一到班施測，因此過去是集中在大一新生訓練時集體施 

   測，未來因中心人力並未增加，因此仍然會在新生訓練時進行。 

2. 新生入學身心狀況 

    【夏院長禹九】 

            新生入學時未能知道學生身心健康情況，等系所發覺學生狀況有 

      異時，要花費一番功夫，才知道過去已有病史，學生也不見得願意到諮 

      商中心求助，因此研究生入學時是否可以接受諮商中心測驗，並請諮商 

      中心將測驗結果提供給導師? 

   【劉組長彥君】 

           諮商中心可以接受班級申請心理測驗施測及解測，系所若有需 

    要可先行預約。至於能否提供學生個人資料的部份，諮商中心為尊重學 

    生隱私，需經學生同意方能提供測驗或會談資料給系所參考。     

     【林委員家五】 

            若擔心同學有狀況時，不願到諮商中心，平時即可鼓勵同學使用 

      個別會談『自我探索』或參加諮商中心成長團體。 

  3.新生入學高關懷名單 

       【邱學處長紫文】 

            若以大學部與研究所心理測驗篩檢相較，應以大學部優先，因為 

      研究所為師徒制較容易發現學生問題，但大學部導師較不容易發現學生 



      狀況。另外，諮商中心是否可提供高關懷同學名單給學務處? 

    【陳主任若璋】 

          新生入學測驗使用憂鬱量表，篩出之高關懷同學過去是以密件告 

    知校長、系所主任及導師，去年共 55名。心理測驗普測，須尊重學生 

    個人意願並填寫同意書，本中心可根據此原則提供教官名單。           

  4.提議 

      【梁總務長金盛】 

           目前學生病史資料從小學、國中一路隨著學生就學到高中為止， 

     這些資料卻沒有繼續跟隨學生到大學，以致大學導師無法立即了解學生 

     過去病史，請諮商中心反映給教育部。 

  三、心理測驗編制 

      【林副校長清達】 

            前面談到測驗使用時因版權而受限，可否請臨諮系編製東華本身 

       的測驗，就不用受到測驗版權約束? 

      【黃校長文樞】 

            校內老師編製的測驗同樣會有版權的問題。 

        【陳主任若璋】 

              編製測驗需編列經費，目前本中心無法編列此預算，若有此需 

         求，可請校內教務處成立小組或單位，邀請有測驗專長的教師加入。 

    四、生涯發展 

        【高組長台茜】 

     上週五參加諮商中心舉辦的生涯工作研討會，得知東吳大學石麗 

  君老師可提供職涯規劃書參考。 

        【洪儷軒輔導員】 

             是的，可與我們聯繫。  

肆、結論 

      【邱學務長紫文】 

            從諮輔組成立諮商中心，業務成果有目共睹，現在已經可以提 

       供更多服務，也希望諮商中心未來能在不影響宿舍生活情況下，舉辦 

       更多的活動服務住宿學生。 

  【林副校長清達】 

            感謝諮商中心做了這麼清楚的業務報告，從今天的討論中也知道 

       諮商中心為同學做了許多服務，當同學有困難的時候，有責任的不只 

       是諮商中心，而是校內各單位及系所都有責任提供協助，一起為學生 

       服務，謝謝! 

 

伍、散會 


